

Gargantua

Le jeune Jean Cheminet arriva un jour à Hédé, près de Rennes, après avoir été mis à la porte par son père, un homme pauvre de Saint Grégoire, qui le considérait vaurien, voleur et fainéant.

Sous le charme de ce village aux maisons élégantes et aux gens d'apparence riches et heureux, Jean frappa à la porte du filassier pour y trouver un travail.

L'artisan pensa qu'il avait de la chance et l'engagea puisque son ouvrier l'avait quitté le matin même mais dès qu'il eut le dos tourné, Jean éparpilla la filasse au sol, se coucha dessus et s'endormit.

Le filassier, alerté par sa servante, ne voulait pas payer Jean à ne rien faire et lui demanda donc d'aller garder ses vaches près de l'étang.

Le lendemain, Jean s'en alla avec les vaches. Croisant en chemin des hommes qui allaient acheter des bêtes à la foire, Jean en profita pour leur donner en leur disant : "Coupez leurs queues et jetez-les dans l'étang, ainsi je dirai à mon maître que ses bêtes se sont noyées".

Le filassier crut à son mensonge et malgré sa colère demanda à Jean d'emmener ses cochons dès le lendemain au bord de l'étang.

Mais Jean usa de la même ruse alors le filassier bien que désespéré eut une idée et ordonna alors à Jean d'emmener ses moutons paître dans la forêt de Tanouarn.

Jean, stupéfait, trembla de tous ses membres car au cœur de cette forêt vivait le géant Gargantua. Cependant, il croisa en chemin une vieille dame qui lui confia un sifflet magique.

Arrivé à la lisière de la forêt, il laissa les moutons partir seuls, se reposa toute la journée sur un lit de mousse et le soir venu, comme la vieille dame lui avait affirmé, il souffla dans son sifflet et les moutons arrivèrent.

À son retour, le filassier, soulagé de voir qu'aucun malheur ne soit arrivé à ses bêtes, lui demanda d'y retourner le lendemain.

Curieux de nature, Jean passa la journée à essayer d'apercevoir le géant mais n'y voyant rien il finit par se dire qu'il devait s'agir d'une légende et s'engagea dans les bois.

Aussitôt le sol se mit à trembler et un homme gigantesque attrapa Jean dans le creux de sa main.

Le géant n'aimait pas que l'on pénètre dans sa forêt et mit au défi Jean : "Reste manger avec moi et si tu parviens à manger autant que moi, alors je te laisserai repartir".

Le repas était colossal et Gargantua, enfin repu, s'étonna de constater que Jean continuait à manger sereinement mais ce qu'il ignorait c'est qu'au lieu de porter la nourriture dans sa bouche, il la faisait glisser discrètement dans sa blouse.

Gargantua demanda à Jean comment il faisait pour manger autant et Jean lui répondit : "C'est facile, quand j'ai trop mangé, j'ouvre mon ventre d'un coup de couteau et je peux ainsi manger de nouveau !"

Jean attrapa alors un couteau, déchira sa chemise et la nourriture tomba sur le sol. Voulant l'imiter Gargantua prit à son tour un couteau et le retourna contre lui mais n'osa pas frapper, ce que Jean n'hésita pas à faire.

Gargantua hurla de douleur et s'effondra pour ne plus jamais se relever. Jean récupéra les moutons et de retour au village, raconta à tout le monde comment il avait tué Gargantua.